

Commission Sportive Futsal Alsace

Procès-verbal



Date de la réunion | Heure Mercredi 23 novembre 2022 | 19 H | Lieu de la réunion Visio

Réunion organisée par CSFA

Type de réunion Plénière

Président Didier LIENHARDT

Participants

F. CLAUSS, P. FRITZ, G. MAIGNAN, C. RAMEL,
A. SZEWCZUK, Y. YILDIZ, P. ZINDY (CSFA)

Roland MEHN (CD du District), Cyrille JEHL (ETD)

SUJETS A L'ORDRE DU JOUR

Informations diverses Futsal

La commission tient à féliciter l'ensemble des équipes alsaciennes engagées en championnat D1, D2 et R1 Futsal. Les résultats sont encourageants et les perspectives de montée restent intactes autant pour le Pfastatt Elsass Futsal en D2 que pour le Collectif Futsal Colmar en R1. Nos encouragements vont également à Kingersheim Futsal qui représente le Futsal alsacien parmi l'élite nationale pour la seconde année consécutive.

La commission félicite également les réussites individuelles de nos joueurs : I. KONE (EDF U23), M. DIABIRA (EDF U21), M. REZZOUG et I. KEDHIR (EDF U19), B. HASSANI (sélection nationale des Comores) ainsi que de notre éducateur du DAF, Yoann LEFEBVRE (EDF, entraîneur des gardiens, U21).

Bravo à tous pour l'image que vous véhiculez du futsal alsacien !

Point sur les compétitions Séniors

Présentation : Franck CLAUSS

Championnat District Futsal :

- 11 équipes réparties en 2 groupes géographiques
- DF 67 : 4 équipes / 7 matchs joués / 105 buts, soient 15 par match / 0 forfait
- DF 68 : 7 équipes / 11 matchs à ce jour / 134 buts, soient 12 par match / 1 forfait (cas exceptionnel)
- Une hiérarchie se dessine d'ores et déjà dans les deux groupes mais chacun joue le jeu à ce jour ! Les dernières places pour la montée en District Futsal 1 au printemps vont se jouer sur les derniers matchs et une vigilance accrue sera de mise, notamment pour la nomination des arbitres.
- Une vigilance particulière sera accordée par la commission à la phase de printemps malgré tout (attractivité moindre en phase DF2 au printemps à anticiper).
- **Rappel important : le règlement dans son article 6 Alinéa 1, prévoit un délai de 3 jours au moins pour le report des matchs via Footclub. Il est ainsi rappelé aux clubs qu'aucune rencontre ne pourra faire l'objet d'une réponse favorable des services du DAF, malgré l'accord éventuel des**

deux clubs. Il est important, afin de respecter l'équité sportive, que chacun se tienne à ce règlement et qu'aucun match ne soit reporté par les services du DAF en deçà de ce délai.

Coupe d'Alsace Séniors :

- 27 équipes engagées à ce jour pour une compétition qui reprend à 0, soit un bon démarrage.
- Tirage au sort du tour préliminaire joint en annexe à ce PV
- Une réflexion est en cours afin d'étudier la possibilité de structurer en harmonie avec les compétitions de la LGEF les différentes coupes (Hommes et/ou Femmes) à compter de la saison 2023/24.

Point sur les compétitions Jeunes

Présentation : Patrice ZINDY

Engagements en championnats spécifiques U13/U15 :

- Championnats U13 : 22 équipes (21 l'an dernier)
- Championnat U15 : 12 équipes (0 l'an dernier)
- Championnat U13 F : 4 équipes (0 l'an dernier)
- Championnat U15 F : 4 équipes (0 l'an dernier)
- Pas de compétition U18 cette saison
- Les engagements sont clos et les calendriers sont transmis aux clubs ; la compétition débutera le 1^{er} week end de décembre.
- Les plateaux finaux sont en cours de préparation (11/12 février pour les U15 et 17/18 février 2023 pour les U13 a priori).

Futsal d'animation (U7/U9/U11) :

- Le sondage effectué par les services du ADF a recensé 34 salles (27 dans le 67 et 7 dans le 68) disponibles a priori pour accueillir les plateaux. Plus de 100 clubs ont répondu également vouloir y participer.
- Ouverture des engagements pour tous : du 23/11 au 10/12 via Footclub.
- Un formulaire avec les créneaux à choisir sera adressé aux clubs organisateurs potentiels.
- 1ers plateaux organisés par le DAF en janvier, jusqu'à début mars a priori.

Point d'étape sur le Plan de développement du Futsal

Présentation : Yavuz YILDIZ

- Ce plan est actuellement encore en cours de rédaction mais nous proposerons un plan sur 2 ans, horizon 2024 : soit fin du mandat du CD actuel (au-delà, à revoir en fonction du périmètre).
- La commission propose de se baser essentiellement sur les clubs de District : développer la pratique dans les « clubs locaux » ... en misant sur un intérêt sportif (mutation, etc.) pour ceux qui inscrirait des équipes dans toutes les catégories d'âge.
- Impératif : la commission entend renforcer davantage encore les liens avec les clubs et les équipes techniques du DAF.

Eléments techniques

Présentation : Cyrille JEHL

- Futsal dans les écoles / UNSS : une étude est actuellement en cours sur les formats à mettre en place selon la demande réelle de l'Education nationale (vu avec P. FEYS)
- Sections Sport Etudes Futsal : 1 lycée (67) + 2 collèges en Alsace (Solignac à Strasbourg et Ribeauvillé dans le 68)
 - Communication à faire autour des prochaines inscriptions 2023
 - Importance des clubs-support : la commission remercie bien évidemment les clubs et les éducateurs impliqués
- 2 CPT actuellement en Alsace : 1 dans le 67 (Niederhausbergen) + 1 dans le 68 (Illzach)
 - La commission prend acte de la mise en sommeil du CPT 67 depuis le COVID.

- Le CPT Illzach fonctionne quant à lui très bien.
- Une attention particulière sera portée à ce CPT afin de pouvoir proposer une activité complémentaire aux meilleurs jeunes du 67.
- Détections/sélections : U15/U18 débutent en décembre
- Plus généralement, la commission remercie l'ETD et entend à l'avenir renforcer le lien avec les techniciens et avec les équipes techniques de la LGEF. L'offre de pratique existe, notre objectif est aujourd'hui de dynamiser ces pratiques et d'amener de nouveaux publics vers ces pratiques.

Relevé de décisions

La commission rappelle aux clubs engagés en championnat District Futsal qu'aucune rencontre ne pourra faire l'objet report par les services du DAF en dessous d'un délai de 3 jours, malgré l'accord éventuel des deux clubs. Le règlement a été publié en amont de la compétition et aucune dérogation ne pourra être accordée aux clubs.

La commission entérine ce jour également le tirage au sort du tour préliminaire de la coupe d'Alsace (joint en annexe à ce PV). Les rencontres seront fixées dans Footclubs et communiquées aux clubs dans les meilleurs délais.

Le service Compétition du District d'Alsace se tient également à disposition des clubs à l'adresse mail suivante pour toute question complémentaire : competitions@alsace.fff.fr .

La commission rappelle aux clubs engagés en championnats spécifiques Jeunes (U13/U13F/U15/U15F) de valider leur participation dans Footclubs ainsi que le calendrier proposé par les services du DAF.

Enfin, la commission souhaite communiquer très largement autour du Futsal d'animation dans les prochaines semaines afin de dynamiser cette formule et de permettre à un maximum de jeunes alsaciens de pratiquer le Futsal pendant cette période hivernale.

La commission tient en dernier lieu à remercier Romain RINIE et plus généralement les services du DAF pour leur implication au quotidien aux cotés de la commission dans le but de faire jouer nos pratiquants.

Pour la CSFA :

Franck CLAUSS (Secrétaire)

Didier LIENHARDT (Président)